



Groupe
TAPURA
HUIRAATIRA



Question orale

(Séance du 24 juin 2021)



Adressée à Monsieur Edouard FRITCH, Président de la Polynésie française, en charge de l'égalité des territoires et des relations internationales

Objet : Renforcement des liens avec l'Australie.

Monsieur le Président,

Le 4 mai dernier s'ouvrait le nouveau consulat australien en Polynésie française. Une ouverture confirmant le souhait de Canberra de renforcer ses liens avec notre pays. En effet, le Premier ministre australien Scott Morrison et sa ministre des affaires étrangères, Maryse Payne annonçaient en 2018 vouloir intégrer la Polynésie française dans son programme politique, baptisé « Pacific Step-Up ».

Intégrant vingt-deux pays, dont deux de nos confrères (Wallis et Futuna et la Nouvelle-Calédonie), le « Pacific Step-Up » permettrait la construction d'une « région du Pacifique sécurisée stratégiquement, stable économiquement et politiquement souveraine ». Une ambition diplomatique mettant le Pacifique au centre des relations internationales.

De ce fait, « le renforcement de la résilience au climat et aux catastrophes, la croissance économique soutenue, et le soutien pour promouvoir des populations saines, instruites et inclusives », sont les principaux défis identifiés par le « Pacific Step-Up ».

Des défis, qui pourront être analysés et discutés par le biais de la nouvelle consule générale, Claire Scott, avec qui vous aviez pu échanger Monsieur le Président au début du mois de mai et vous Monsieur le Président de l'Assemblée, lors d'une visite protocolaire le 8 Juin dernier.

Ainsi, Monsieur le Président, se posent mes questions :

Que pouvez-vous nous dire sur les relations bilatérales qu'entretiennent la Polynésie française et l'Australie ? Quel est le rôle joué par notre Fenua dans le « Pacific Step-Up » ? Enfin, quelles sont les dispositions mises en place afin de renforcer nos liens avec notre voisin australien ?

Je vous remercie de votre attention.

PEREZ Antonio